

Regard croisé théâtral sur les femmes et les hommes

Deux pièces de théâtre proposeront des témoignages croisés de plusieurs générations de femmes et d'hommes. Rendez-vous le 8 mars avec le collectif ToutSexplique, à Laval et à Mayenne.

Le rendez-vous

Des témoignages croisés d'hommes et de femmes, de différentes générations sous la forme de pièces de théâtre. C'est ce que proposera le collectif ToutSexplique 53, le 8 mars, à Laval et à Mayenne, lors de la Journée internationale des droits des femmes.

En 2015, lors d'une résidence, Catherine Hauseux, qui codirige la compagnie Caravane en région parisienne, travaille sur la notion de transmission auprès des habitants de Ville-neuve-Saint-Georges (Val-de-Marne). Elle interview des femmes et en ressort des témoignages de quatre générations, étalées sur 90 ans. « Je m'en suis alors inspirée pour créer la pièce *Quand je serai grande... tu seras une femme ma fille*. »

À travers quatre monologues, Catherine Hauseux dresse un état des lieux de la condition de ces femmes. « Un spectacle qui ne se veut pas moralisateur, mais plutôt un effet miroir pour chacun s'interroger sur sa vie, sa façon d'avancer », précise la comédienne.

Un spectacle aussi pour les hommes

En 2021, avec Stéphane Daurat, codirecteur de la compagnie, ils décident de faire parler les hommes dans un nouveau spectacle *Quand je serai un homme*. « C'était une évidence notamment après #MeToo, d'avoir parole des hommes », souligne Stéphane Daurat.

Proposées par le collectif ToutSexplique, ces deux représentations entendent questionner le spectateur,



« Quand je serai grande... tu seras une femme, ma fille » est écrit et interprété par la comédienne Catherine Hauseux.

PHOTO : LEILA GARFIELD

sans tomber dans les clichés. « Nous ne sommes pas dans une attaque frontale, mais dans un spectacle qui interroge, où chacun se fait son idée », précise Catherine Hauseux.

Un spectacle à voir en famille

Sur scène, les deux comédiens jouent les personnages qui retracent plusieurs générations. « C'est une pièce à voir en famille, car on a envie d'en parler après », explique la comé-

dienne.

Pour Sébastien Vallée, de ToutSexplique, ces programmations étaient une évidence, en proposant « un regard croisé entre les hommes et les femmes », tout en continuant « à combattre ces stéréotypes encore très prégnants aujourd'hui ».

Les deux représentations seront suivies d'un débat avec les comédiens. Les bénéficiaires des deux représentations permettront de créer une exposition sur les droits des femmes.

un outil ressource sur le département, qui pourra « être emprunté par les établissements scolaires », conclut Sébastien Vallée.

Lundi 6 mars, à 20 h, *Quand je serai un homme*, au Théâtre de Mayenne ; billets en vente à l'association Les Possibles à Mayenne. **Mardi 7 mars, à 20 h, au Théâtre de Laval, *Quand je serai grande tu seras une femme ma fille* ;** réservation office de tourisme de Laval ; tarif unique : 6 € par spectacle.

Ouest France

Mercredi 1^{er} mars 2023